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このセッションは…

OSSコンソーシアムとオープンソースビジネス推進協議会の2団体に加えて，
日本OSS推進フォーラムとオープンソースソフトウェア協会にもご協力をいただき
実現しました。

https://obci.jphttps://osscons.jp

本当は団体の紹介をしたいところですが，今回は省略します。
ご関心を持たれた方はWebサイトをご覧ください。

http://ossforum.jp/ https://www.ossaj.org/

https://obci.jp/
https://osscons.jp/
http://ossforum.jp/
https://www.ossaj.org/
https://www.osscons.jp/
https://osscons.jp/
https://obci.jp/
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企画トラック「OSS応援団体の役割とこれから」の全体構成

《第1・2部》クセがすごいOSSコンソーシアムの部会活動トピックス

◆会長メッセージ，                                 山崎 実 (会長, ビイガコーポレーション)
◆AI IoT Robotics Automotive部会，  宇田川 勝一 (ユニテックシステム)
◆オープンCOBOLソリューション部会， 上野 俊作(東京システムハウス)
◆開発基盤部会，                                  西野 大介 (開発基盤部会)
◆データベース部会，                            溝口 則行 (TIS)
◆東海支部，                                         伊藤 憲之 (パドラック)
◆ビジネス＆教育ソリューション部会，   永原 篤 (オープンソース・ワークショップ)
◆分散コンピューティング部会，             目黒 雄一 (ノーチラス・テクロノジーズ)
[司会] 今井 啓 (事務局，オープンソース・ソリューション・テクノロジ )

《第3部》 OBCI 最終講義

◆OSS入門【最終回】 ，                                                       吉田 行男 (OBCI 事務局長)
◆OBCIの歩みとPostgreSQLで振り返るOSSの歴史 ， 石井 達夫 (SRA OSS, Inc. 日本支社)

《第4部》 座談会: OSS応援団体の役割とこれから 〜「OBCIへの応援も長年ありがとうございました！」〜

　山崎 実　 (OSSコンソーシアム 会長)
　橋本 明彦 (オープンソースソフトウェア協会 会長)
　黒坂 肇　 (日本OSS推進フォーラム 理事長)　
　石井 達夫 (OBCI 理事長)　　
　吉田 行男 (OSS御意見番)
　溝口 則行 (OBCI 副理事長／OSSコンソーシアム 副会長)

https://www.osscons.jp/
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パネリスト ＆ モデレータ (敬称略)
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https://www.osscons.jp/
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どうしてこの企画と座談会をやろうとしたか？ (モデレータ私見)

【テーマ感】

　OSSを推進する？応援する？団体にできることはなんだろう？

【背景というか課題／問題意識】

「もっとOSSの事を知って欲しい」や「OSSは怖くないので使いましょ

う」というメッセージはもう必要ないか，少なくとも必要性は減った。(普

通に使っているし，サポートも提供されているし，“OSS化する”のがトレ

ンドっぽくなってるし)。

そんな中で，OBCIは「一定の役割をやり終えた」感もあり，他に推進を

続けてくれる団体もあるし，活動を終了することになった。

とはいえ営利企業の商品とは違って，OSSを組織の枠を越えて皆で支

え合う必要性はありそうだが，さて，どうするかは手詰まり感あり。

https://www.osscons.jp/
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座談会参加者にコメントいただきたいこと

〈１〉  各団体の活動の趣旨や在り方みたいなことと，
　　各々の団体の今の課題／問題とかを教えてください。
　　(※ 団体とご自身の簡単な紹介も折り込んで)

〈２〉 「OSS(全般)を盛り上げよう」は意味があるでしょうか。
　　意味はあっても限定的でしょうか。
　　もっと目先を変えた方が良いでしょうか。

〈３〉 上記〈２〉を受けてフリーディスカッション

〈４〉 OSS推進団体はこれからどうしていったらいいでしょう。
　　各団体として ＋ 団体横断として。

https://www.osscons.jp/
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座談会にご参加いただいた

　日本OSS推進フォーラム 黒坂理事長，

　オープンソースソフトウェア協会 橋本会長，

　一緒に企画を実現したOSSコンソーシアムの山崎会長と部会のみなさま，

そして， 最後までご聴講いただいたみなさま， ありがとうございました。

https://www.osscons.jp/
https://osscons.jp/
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今回のオープンソースカンファレンス（OSC）が，オープンソースビジネス推進協議会（OBCI）と

しての最後の活動になります。 OBCIは2021年3月末をもって解散いたします。長年のOBCIへ

の応援，OSCでのOBCIセミナーをご聴講されたたいへんに大勢のみなさまと，たくさんの出会い

に感謝申し上げます。本日のセミナーと座談会を含め，これまでのOBCIの情報発信や活動が，

OSSとオープンイノベーションを大事にされる方たちの一助となれば幸いです。

OBCIという団体は解散いたしますが，OBCIのメンバ企業や関係者は，これからもOSSやOSC

に関わって参りますので，引き続きよろしくお願いいたします。

また， これまでOBCIが応援いただけた様に，これからも継続して活動されるOSS諸団体，そして

これから立ち上がるであろう団体やコミュニティが，多くの方の暖かい応援や積極的な関与を受

け続けられることを願っています。

オープンソースビジネス推進協議会 一同

https://obci.jp/
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本資料はLibreOfficeで作成しています。
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ご参加・ご協力ありがとうございました。

https://ja.libreoffice.org/

